
第１回 あま市本庁舎検討委員会会議録要旨 

 

 

平成 23 年 10 月 31 日（月） 

午前 10 時から午前 11 時 04 分まで 

あま市役所本庁舎 ３階 小委員会室 

 

１ 出席者等 

出席者等（委 員）  6 名 

（事務局）  3 名 

（傍聴者）  2 名 

 

２ 市長あいさつ要旨 

  ○ 合併以後、分庁・支所併用方式を採用し、市民サービスの向上に努め

てきたところであるが、合併協議において市民の利便性の向上や効率性

のために、本庁方式への早期移行が望ましいとされている。 

  ○ 合併協議を十分踏まえた上で、市民の利便性の確保、整備に係る財源

や後年度ランニングコストなど、あらゆる課題を総合的に判断し、方向

性を定めていかなければならない。 

 

３ 会長の選出 

  あま市本庁舎検討委員会要綱（以下「要綱」という。）第４条第１項に基づ

き、渡邊委員が選出された。 

 

４ 会長職務代理の指名 

  要綱第４条第３項に基づき、会長職務代理として渡辺会長が二ノ宮委員を

指名した。 

 

５ 議事 

（１）今後のスケジュールについて 

（２）庁舎の現状などについて 

（３）アンケートの実施について 

 議事毎に事務局が説明し、その都度質疑応答。 

 

 



 【今後のスケジュールについて】 

  （説明要旨） 

   ○ 本日を含め、平成24年８月までに委員会を６回開催する予定である。 

   ○ 庁舎の整備に関する市民アンケートを実施する予定である。詳細に

ついては、「アンケートの実施について」において説明する。 

   ○ 本委員会において集約した意見や方向性を、平成 24 年８月までにま

とめて、市長に対して報告する。 

 

  （主な質疑等） 

   ○ 合併協議会において決定された整備に関する事項について、再度ア

ンケートをする主旨は。 

   （回答要旨） 

     アンケートの実施についてのところで説明させていただきます。 

 

 

 

  【庁舎の現状などについて】 

   ○ 現在の３庁舎（建設時期や規模、耐震性の有無など）の現状、各庁

舎における部署配置状況、市域における位置関係、庁舎運用方式によ

る長所・短所、過去に実施した市民アンケート結果のうち庁舎に関係

するものの抜粋、などを説明。 

 

  （主な質疑等） 

○ コスト面での総合庁舎に係るメリットとして「維持管理経費の削減

が図れる」とあるが、具体的にどのくらいの削減ができるのかなどの

数字的なものは出るのか。 

   （回答要旨） 

     削減できるものとしては庁舎に係るランニングコストの他、定員適

正化の実現に伴う人件費の削減などが考えられますが、整備規模など

によって数値は変動するものであると考えます。近隣自治体や類似規

模団体における先進事例などを参考にした形での資料を、次回委員会

までに準備させていただきます。 

 

 

 

 



  【アンケートの実施について】 

   ○ あま市庁舎に関するアンケート（案）について説明。 

    ・手法：来庁者に対する面談聞き取り。 

    ・期間：平成 23 年 11 月から 12 月 

    ・場所：全庁舎（本庁舎、甚目寺庁舎、七宝庁舎） 

 

  （主な質疑等） 

   ○ 来庁者の方にこれだけのボリュームがある（時間がかかる）アンケ

ートに協力してもらえるだろうか。 

   ○ 来庁者のみを対象にするのは平等とは思えないが。 

 ○ 庁舎をよく利用する人に聞いた方が有意義では。 

 ○ 郵送方式の方がじっくり考えて回答してもらえるのではないか。 

○ 庁舎に来庁する機会が多い各種団体の代表者などにアンケートに協

力してもらってはどうか。 

○ 設問内容について再考すべき点があるのでは。 

○ 行政的な用語を避けた方がいいのでは。 

（回答要旨） 

     手法や内容などについて再考させていただきます。 

 

 

 

  【その他】 

   ○ 次回の開催日時については、会長と協議の上、後日連絡する。 

（各委員了承。） 

 


